

LOS APUNTES

REVISTA SEMANAL INDEPENDIENTE

REDACTOR JEFE
MANUEL AYUSO.

ADMINISTRADOR
SEBASTIÁN H. VILLACAMPA.

Precios de suscripción.

Burgo de Osma, trimestre.....	1 peseta.
Fuera del Burgo id.	1'25 id.
Año	5 id.
Ultramar y extranjero, id.....	10 id.

Puntos de suscripción.

Burgo de Osma, en la Administración.
Provincias, en casa de nuestros corresponsales.
Redacción y Administración.
Calle del Marqués del Vadillo, núm. 22.

Suplicamos la devolución de este número, á todo l que no quiera suscribirse, advirtiéndole que se considerarán como suscriptores los que no le devolvieren á la Administración.

DEL MOMENTO.

¡LOOR A LOS VENCIDOS!

Cayó el héroe. En su caída noble y magestuosa, cuando reducido á la impotencia y falta de fuerzas para arrollar al odiado adversario, hubo de rendirse, levanta orgulloso y altivo su frente, porque esa frente circundada por la aureola gloriosísima de cien y cien victorias que pregonaron su fama, desde el Oriente al Occidente, desde el Septentrión al Mediodía, ni se ha visto obligada á doblegarse bajo el peso de la ignominia, ni la más ligera nubecilla del rubor y la vergüenza vino á empañar su brillante limpidez.

Cayó el héroe sí, y al alzar su soberana frente en la que no está impreso con caracteres de fuego el estigma de ¡cobarde!, al erguir su hermosa cabeza de la cual irradia una luz

vivísima y esplendorosa que se llama gloria, admiró al mundo entero y todos á una, cual movidos por mágico resorte, exclamaron ébrios de admiración hácia el soldado español: ¡loor y gloria, loor eterno á los vencidos!

Veloces, como el ave que con raudito vuelo atraviesa el espacio, dirígen-se hácia Santiago de Cuba, los buques de la trasatlántica española. ¡Qué mar de tristeza, qué amargura tan grande experimentarán sus tripulaciones cuando las quillas de sus rápidos buques rasguen y corten aquellas traidoras aguas, cuando en la luminosa estela que en su andar veloz dejan tras sí, vean que mezclado con las blanquecinas olas, hay un río de sangre española! ¡Qué sentimientos más contrarios se albergarán en su corazón, qué ideas más diversas cruzarán por su mente! Sus labios trémulos por el coraje de que se hallan poseídos, barbotarán mil y mil imprecaciones contra los que... pero ¡silencio! que estamos en tiempos anormales.

Llevan esos buques una sagrada misión que cumplir; van con el objeto de volver al seno de la pátria, hijos

preclaros y esclarecidos por su indómito valor, que si de mano del enemigo reciben el pasaporte—por decirlo así—que les arroja en los brazos de los seres más caros para su corazón, de sus mismos lábios han oído alabanzas y plácemes, para su heroísmo ejemplar.



Pálidos, macilentos por las penalidades y trabajos sufridos en una guerra artera y traidora, suben la escalera del trasatlántico que gallardamente se mece y cabezea sobre la tersa superficie del Océano, los soldados repatriados, que valientemente pelearon en Santiago de Cuba. Al pisar la cubierta del buque español, de sus ojos, al par que se desprenden dos lágrimas, que por un momento titilan en sus párpados, escápase una llamarada de fuego y en el momento mismo de zarpar con rumbo á España, exclamarán llenos de coraje: ¡Adios, país execrado, región de la muerte fecundada por la sangre de mis hermanos, adios! ¡Adios, odiada tierra, maldita, maldita seas!

Y cuando después de larga travesía, en la que acaso sean más de una vez juguete de las olas embravecidas, divisen el suspirado puerto pátrio, caerán de rodillas y no podrán menos de decir: ¡Ave, nación generosa, España amada, cuanto noble, desgraciada, cuanto desgraciada, noble! Luego de desembarcados, mientras que los unos estrechan en sus brazos á los pedazos de su corazón y los otros anhelan y suspiran por el momento de gozar tan inefable placer, todos ellos, no oirán doquier, mas que esta exclamación: ¡Loor y gloria, loor á los vencidos!

JOSÉ CORREDOR LÓPEZ.

CARTAS ABIERTAS.

A NUESTRO M. I. AYUNTAMIENTO.

I.^a

Muy Ilustres y respetables Señores míos: aprovecho gustoso el espacio que, la ilustrada redacción de Los APUNTES galantemente me ofrece en sus columnas, para inaugurar con esta, una serie de cartas que, con todas las consideraciones que ustedes se merecen y á las que nunca he de faltar, pienso dirigirles.

El Burgo de Osma, este pueblo que tan dignamente representan: este pueblo que fué mi cuna y la cuna de mis padres y de mis abuelos y de mis bisabuelos; este pueblo, cuya luz fué la primera que mis hijos vieron en el mundo, debe y puede ser un pueblo modelo.

Para ello, todos debemos poner algo de nuestra parte: ustedes en primer término, pues por algo ocupan esos sitios en donde la libérrima voluntad del pueblo les colocó; nosotros, los que tal honor no hemos alcanzado en nuestra ya larga vida, proponiendo mejoras, señalando defectos y apuntando ideas que, como siempre han de ser razonables y razonadas, fundadamente creémos encontrarán eco en su ilustración y en su ánimo simpática acogida.

La realización de la idea de esta mi primera carta, no les cuesta á ustedes dinero: un acuerdo, dos placas de las usadas para rotular las calles y asunto concluido.

Con tan sencillos factores, habrán ustedes resuelto un problema en que la gratitud les obliga, y el homenaje al recuerdo de un gran hombre les ordena.

Todos ustedes saben que, allá por los años mil quinientos treinta y nueve, á mil quinientos sesenta y tres, ocupó la silla Episcopal de Osma D. Pedro Alvarez de Acosta.

Aquel Obispo hizo tanto bien á su Diócesis en general y á nuestro pueblo en particular, que ninguno ha logrado sobrepujarle ni aun alcanzarle.

Testigos de su generosidad, son los escudos colocados en la casa núm. 21 de la calle mayor, que conmemoran su donativo de 46.000 maravedises de juro hecho á esta Villa y solariegos de Valdenebro, en el año de 1564.

Heraldos de su desprendimiento son los regios donativos y obras ejecutadas en nuestra

Catedral, y sobre todo, perenne trovador de su grandeza, es ese edificio, honra eterna de nuestra Villa, que se llama *Universidad de Santa Catalina*.

Pues bien; ustedes saben que en recuerdo de tantos beneficios, no hay en nuestro pueblo ni una calle dedicada á su memoria, ni una lápida que perpetúe la historia de tantos beneficios recibidos.

Por no quedar, ni aún la vista del suntuoso edificio queda, pues mal autorizados, por los antecesores de ustedes, adosados á él se levantan una porción de míseros zaquizamis que nos hacen el efecto de pigmeos, besando los pies á un gigante.

Hace algunos años, y delante de la fachada principal, un ayuntamiento celoso del ornato de nuestro pueblo, construyó un bonito paseo que aún carece de nombre.

Posteriormente y á los dos lados de la nueva carretera de San Leonardo, se han levantado edificios que ya forman una calle innominada, y llamada á ser importante.

Por tales consideraciones, y por no distraer más su benévola atención con esta ya larga carta, yo, Señores Concejales, en nombre de la gratitud, en nombre de la justicia, en nombre del recuerdo que los grandes hombres se merecen, les suplico acuerden que el susodicho paseo ostente en lo sucesivo una lápida en donde con gruesos caracteres se lea PASEO DE SANTA CATALINA.

Y aquella calle, esa calle que ha de ser importante, y que tan próxima está á la magnífica fundación del inolvidable Obispo, se honre, como nosotros nos honraremos al leerlo en sus esquinas con este nombre CALLE DE ACOSTA.

Y con este motivo, me complazco en ofrecer á ustedes públicamente, el testimonio de mi más profundo respeto, y la seguridad de mi consideración más distinguida,

PEDRO IBÁÑEZ GIL.

28 de Julio de 1898.

IMAGINACIÓN.

Á MI QUERIDO AMIGO Y MAESTRO

D. PEDRO IBÁÑEZ GIL

—¿Quien rivaliza,—preguntóme un día el hombre pensador, el hombre sabio,—

con el ave feliz, que vuela siempre por el celeste manto, y que tiene por pátria el horizonte, y que atraviesa sin haber pisado colinas, sierras, ríos, fortalezas, ciudades, pueblos, villas y poblados?

¿Quién sino ella cruzar puede los mares sin que el alborotado

Ponto, en sus fúrias riña impetuoso contra el que vá flotando sobre sus líneas curvas y azuladas tierra firme buscando...?

—Yo, que no tengo nada de profundo, contesto al pensador, replico al sábio, que existe un ser, que con sus condiciones con mucho ha superado, á la envidiable facultad del ave.

¿Que quién es ese ser afortunado?

Es la *Imaginación* que tiene el cuerpo y las alas del pájaro, y en las ondas del éter corre, corre y camina volando, á su país natal, que es el *Destino*, en donde reina *Amor*, su soberano; y en aquellas regiones apartadas del mundo, agonizando de pesar unas veces, y riendo de alegría otros ratos, está como las nubes en el aire, fertilizando al ARTE que es su campo.

MANUEL AYUSO.

LA ÚLTIMA HAZAÑA.

I.

Hacía un año que la pátria empeñábase en vano por sofocar las insurrecciones nacidas en sus colonias, agotaba sangre y dinero para convertir el suelo de sus posesiones en cementerio de héroes y sus mejores edificios en hospitales.

Mientras las grandes poblaciones en nada cambiaron su habitual modo de ser, mientras los pudientes y acaudalados discutían en salones de dorado techo el negro porvenir que esperaba á la nación, preséntase ante nuestra vista contrastando con el anterior bullicio una aldea y una casa de honrado labrador que sintiendo los efectos de la guerra más de cerca que aquel que maneja los destinos públicos, el ocuparse de ella, el pensar en el pedazo de

su corazón, el rezar por el hijo que se estaba batiendo, formaban su diaria ocupación; si un año hacía que la insurrección había estallado, otro tanto tiempo en la casa de Daniel (así se llamaba) aquel cantarciillo con que se terminaba el trabajo, aquel buen humor que reinaba cuando la hija descolgaba del escaño la tabla que había de servir de mesa, se había trocado por constante pesadumbre, por extraña seriedad, por profundo sentimiento; vecinos y amigos, acudieron desde el día del funesto desenlace á consolar á los padres y á la hermana formándose en la anchurosa cocina del labriego, la tradicional reunión de nuestras aldeas en las noches de invierno, no faltando tampoco el Sr. Cura, que provisto de periódico llevaba la voz cantante en la discusión; el tema que más entretenía á la camarilla era la tardanza en escribir del muchacho, justificaban unos la falta de correspondencia, con el continuo pelear de Jorge, los pesimistas para no entristecer á la madre callaban, á guisa de considerarle en cama sufriendo terrible enfermedad.

Una noche cuando reunidos los de costumbre, cada cual se esforzaba por averiguar la suerte del soldado, he aquí que una carta viene á cortar la discusión, para cambiar de rumbo en el pensar, apenas apareció el peatón que traía el ansiado papel, y cuando Daniel con temblorosa mano rompía el sobre, podía verse en los presentes el espíritu de ansiedad que reinaba, ¡no se leer! pensó el padre y forzoso fué entregar el pliego al párroco que, calándose los anteojos se disponía á descifrar aquél enmarañado escrito.

Satisfizo el Sr. Cura al auditorio leyendo la carta en la que en cuestión decía Jorge: que desde el día en que conducido con su regimiento, por uno de los vapores de la compañía Trasatlántica á la Capital de Cuba, se hallaba en el Hospital sanatorio de la Cruz Roja, sufriendo las molestias de la fiebre, si bien estaba fuera de cuidado esperando que pronto le diesen de alta para poder lucir su valor ante el enemigo.

Terminada que fué la lectura pensaron todos que dentro de pocos días verían á Jorge retratado en los periódicos con la palma de la victoria.

II.

Lejos del poblado, en el espeso matorral

donde la vegetación da muestras de exuberancia donde la lozania iguala la gigantesca palmera con la caña, vease movida por el débil céfiro la bandera española, colocada en lo alto del fortín, cuya guardia está encomendada á una compañía al mando de un capitán. Si quisieran mis lectores examinar los hombres que la componen, reconocerían en uno de los centinelas á Jorge, al hijo de Daniel, que á pié firme y arma al brazo, con la vista fija en el cercano bosque, parece adivinar la proximidad del enemigo; no se equivocaba el valiente, á un kilómetro del sitio descrito y auxiliado por la oscuridad de la noche y entre el cañaveral, encontrábase el grueso de las fuerzas rebeldes en número veinte veces mayor que el que formaban la resistencia del fuerte, cuya misión de atacarle traían, fiados los insurrectos en la gran superioridad de hombres, á grandes voces ordenaba el cabecilla el ¡avancen!, todo hacía presagiar la proximidad del combate.

Al grito de ¡cobardes! dado por uno de los centinelas del pequeño fuerte, púsose en pié el capitán que medio soñoliento mandó coger las armas á los soldados. ¡A salir! gritó un sargento; ¡todos á mis órdenes! replicó el capitán; una hora duró el combate; terrible fué el choque y rudo el pelear. Pasado ese tiempo podía ofrecernos el fuerte el cuadro más imponente que la vista puede presenciar. En las inmediaciones cadáveres mutilados; en el interior, cuerpos exánimes en desordenado conjunto; angustiosos ¡ayes! de los heridos que alentaban á los tres únicos útiles que bien parapetados y en apretado conjunto continuaban disparando sus fusiles causando numerosas bajas al grupo insurrecto; el grito de patria hacía eco en aquellos tres héroes que formaban el último baluarte de defensa. Una certera descarga dejó fuera de combate á dos de ellos, y casi al mismo tiempo se oyó en el grupo enemigo la voz de ¡al asalto! Entonces el único que defendía el fuerte, en el que mis lectores volverán á reconocer al hijo del Labrador, salió de él y oculto en el matorral, esperó tranquilo la llegada de los insurrectos; poco tiempo tardaron, al ver que nuestros soldados no contestaban con su fuego, emprendieron ligero paso, para tomar el fortín, pero al cruzar por el sitio del valiente, dió un salto y con el cuchillo del Maüsser rasgó el pendón de la estrella solitaria. Al mismo tien-

po caía al suelo acribillado el pecho á balazos.

Así terminó su vida el héroe, quizá la misma noche que llegó su carta al hogar doméstico y cuando sus padres le veían con la palma de la victoria.

MANUEL TARACENA:

LA NOVELA.

(Conclusión.)

La forma en que se desarrolla la novela ó bien pone el escritor los acontecimientos en boca de los personajes, ya sigue el estilo epistolar, ora el diálogo, ó la forma narrativa, según crea más conveniente y adecuado á la más natural exposición de los hechos.

La novela ha seguido el espíritu de su siglo y por tanto, no hay género de composición que más esté ligado á él, porque siendo su objeto servir de deleite y enseñanza, se deduce que no sería de su agrado, sino viera reproducidas las ideas y los sentimientos, en conformidad con los suyos, que particularmente es la tendencia que puede observarse en nuestro siglo.

Es un género fácil el novelesco, cuando se trata de contentar el gusto de público poco delicado en materias literarias, pero es sumamente difícil si ha de satisfacer á las personas morigeradas y entendidas, de aquí pues, el escollo con que tropiezan la mayoría de los escritores á pesar de que bien puede decirse, que cada escritor tiene sus lectores ó se crea su atmósfera, pues siempre hay partidarios de todos los sistemas.

Ahora bien, para que el novelista salga airoso de su cometido, debe exponer la verdad, procurar el bien y producir la belleza, que son las tres condiciones necesarias para producir una obra literaria.

Tiene la novela una influencia social extraordinaria, en especial en nuestros días en que Zóla en Francia, Tolstoi en Rusia, Spannázaró en Italia, Stendhál en Alemania, Dostoyuski en Austria-Hungría, Dickens en Inglaterra..... analizan el mundo social, estudiando y exponiendo psicológicamente al hombre, creando maravillosas concepciones, comparando la vida de la humanidad, comprendiendo toda clase de asuntos y escribiendo para todo el mundo.

De forma, que dotado el hombre de imagi-

nación viva y ardiente, en vano se querrá que no la ejercite reconociendo el placer que le causan sus ideales producciones; pues este placer es una necesidad que es preciso satisfacer, en todas las edades y condiciones de la vida.

El gusto que tenemos por las novelas, es una prueba de la grandeza y dignidad del entendimiento humano. Efectivamente se comprende que el hombre anhelante siempre, por salir fuera del mundo material que le rodea, hace que su espíritu se eleve á regiones dentro de las cuales, encuentra su natural alimento. Por eso los placeres del alma, son superiores á los del cuerpo.

Réstanos indicar, que debido á la índole de esta naciente Revista local y al exceso de original, no nos hemos podido extender en consideraciones y ampliaciones, que muchos de los puntos y pensamientos expuestos merecían.

De todos modos, creémos es lo suficiente para los aficionados á esta clase de trabajos.

A. RUS DE LA CALLE.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA.

Damos las gracias á nuestro querido amigo D. Joaquín Lillo y Bravo en nombre de los maestros del partido del Bargo de Osma, por su ameno y bien escrito trabajo en el *Magisterio Soriano* correspondiente al 27 del actual y que titula *Más disculos*.

Conformes, valiente compañero.

Si las Juntas provinciales están autorizadas para ello, (que no podemos afirmar,) la de Cuenca, sabe acudir al ingreso de las cajas de derechos pasivos, que bien lo necesitan, con la siguiente circular que tenemos á la vista y dice así:

«Esta Junta provincial, en sesión celebrada el día 11 de los corrientes, acordó que á partir del 18 del actual, en que comienza el período de vacaciones, queden cesantes todos los maestros, maestras y auxiliares interinos de las escuelas públicas de esta provincia, nombrados por esta Corporación y los provisionales designados por los alcaldes y Juntas locales de primera enseñanza, sin perjuicio de que vuelvan al ejercicio de sus cargos el día primero de septiembre próximo, en que de nuevo se reanudan las tareas escolares.

Los alcaldes consignarán el cese en el título á dichos maestros y la posesión al presentarse de nuevo en los diez primeros días del mes de septiembre; pasado cuyo plazo sin haberlo verificado, se considerará que renuncian y se nombrarán otros interinos ó provisionales.

Lo que se publica en el *Boletín Oficial* para conocimiento de los interesados y alcaldes respectivos y á los fines que se expresan.

Cuenca 13 de Julio de 1898.—El Gobernador, presidente, Jerónimo Arenas.—El Secretario, C. Valentin Carretero.»



A favor del habilitado del Burgo de Osma, se han expedido los libramientos de pago, para los maestros de los pueblos que á continuación se expresan:

Por el 4.º trimestre de 1897 98.—Alcoba de la Torre, Aylagas, Cubillos, Bocigas, Carrascosa de Abajo, Pozuelo, Carrascosa de Arriba, Espeja, Guijosa, Hinojosa, Orillares, Quintana de Nuño Pedro, Españón, Fuentecantales, Lodares de Osma, Madruédano, Morcuera, Nafría de Ucero, Rejas, Vaidealvín, Burgo de Osma, Valdeaviel, Barcebál, Barcebalejo, Torremocha, Torraño, Vadillo, Valdenebro, Vaiderromán, Olmillos Quintanas Rubias de Arriba.

Por el 3.º de 1896 á 97.—Berzosa, Villalvaro.

—

**Extracto de la sesión celebrada por el
M. . Ayuntamiento de esta Villa el día
28 de Julio de 1898,**

—

Antes de empezar mi trabajo debo de hacer presente mi gratitud al Sr. Alcalde por las deferencias de que por su parte he sido objeto.

Asistieron los Sres. Presidente Cayuela, y Concejales Ballesteros, Lopez, Arroyo, Madrazo, Rodrigo y del Amo. Se leyó el acta de la anterior. Los Sres. Arroyo y Ballesteros hicieron uso de la palabra para manifestar se proceda al arreglo de la fuente que hay en la entrada de la calle de Francisco de Federico. Se trató de los impuestos del 10 por 100 sobre los cupos de consumos. El concejal Sr. Rodrigo, hizo algunas aclaraciones acerca del mismo. Se acordó pasar el asunto á la comisión respectiva para su estudio. Se leyó una comunicación del propietario de la luz eléctrica D. Pablo Lagüera, acerca del impuesto sobre la luz, emi-

tiendo su opinión sobre el pago los Sres. Rodrigo, Ballesteros y Madrazo.

Acto continuo se leyó una comunicación del Sr. Redactor Jefe de Los APUNTES, proponiendo al Ayuntamiento designase un individuo de la Corporación, para que en unión de los nombrados por la Redacción de esta Revista, constituyese el Jurado de los Juegos Florales, y para que concediese un pequeño objeto que pudiera servir de premio para alguno de los temas designados al efecto. Hablaron en pró del proyecto los Sres. Ballesteros y Madrazo, y se acordó por unanimidad acceder á la petición de nuestro Redactor Jefe; y por último, trataron nuestros ediles de los festejos que tendrán lugar este año en el mes de Agosto, acordando que no hubiese mas que baile de dulzaina, cohetes y carretillas, teniendo en cuenta la situación triste porque atraviesa nuestra querida patria; y no habiendo más asuntos, se levantó la sesión.

M. G.

—

**JUEGOS FLORALES
EN EL BURGO DE OSMA.**

~~~~~

Hace muchos días que teníamos la idea de organizar esta festividad en nuestra querida villa, pero teniendo que dirigir nuestras miras y empeñar nuestras fuerzas en la fundación de esta Revista, no pudimos exponer nuestro pensamiento, ni arreglar el modo y forma en que se habia de celebrar el torneo literario.

A esto pues, y no á otra causa, hay que atribuir la premura del tiempo con que hoy los anunciamos.

Sin embargo, en el deseo de que los trabajos que se presenten sino verdaderos modelos sean al menos estimables ensayos, entre todos los temas propuestos hemos elegido los que tienen mejores y más fáciles condiciones para poder ser desarrollados en pocos momentos y sin impropio trabajo.

Lo que principalmente intentamos este año, es implantar para el porvenir es a parte importantísima del programa de fiestas que con motivo de nuestro patrón San Roque, se verifican todos los años.

Mucho celebraremos que los literatos en general y en especial los de la provincia nos honren con sus escritos, y contribuyan de esta ma-

nera á fomentar el Arte, en la más hermosa de sus manifestaciones.

## PROGRAMA DE LOS JUEGOS FLORALES

### JURADO:

*Presidente:* D. Pedro Ibañez Gil. *Vocales:* D. Manuel Madrazo (designado por el M. I. Ayuntamiento.) D. Florentino Gil, D. Ramón Merino, D. Benito Navas. *Suplentes:* D. Andrés Ballesteros (designado por el M. I. Ayuntamiento,) D. Alvaro Gainza, D. Manuel Gil Rojas. *Secretario:* D. Sebastián H. Villacampa.

### TEMAS Y PREMIOS.

1.º Flor natural.—Al autor de la mejor composición de asunto y metro libres El premiado tendrá derecho á elegir la reina de la fiesta.

2.º Premio del M. I. Ayuntamiento.—Al productor de la mejor biografía crítica de un hijo ilustre de esta Villa ó de su partido judicial.

3.º Premio del Excmo. Sr. Marqués del Vadillo.—Al autor del mejor pequeño poema sobre la batalla de San Estéban de Gormáz.

4.º Premio de LOS APUNTES.—*Tema:* El periodismo en el Burgo de Osma.

### NOTAS.

1.ª Se otorgarán cuatro Diplomas de honor, que sirvan de accesit en cada uno de los temas.

2.ª Los trabajos que se presenten serán originales, inéditos y escritos en castellano.

3.ª Se remitirán á la Redacción de LOS APUNTES antes de las 12 del día 14 de Agosto próximo, suscritos por un lema y acompañados de un pliego cerrado y lacrado que contenga el nombre y apellidos del autor, las señas de su domicilio y el lema del trabajo que se estampará también en la cubierta del pliego.

4.ª Quedará excluido el aspirante que directa ó indirectamente quebrante el anónimo.

5.ª Terminado el plazo de admisión se publicarán en esta Revista los lemas de los trabajos presentados.

6.ª LOS APUNTES anunciarán oportunamente el sitio y forma en que ha de celebrarse la distribución de premios, archivándose los trabajos no premiados y quemándose sin abrir los pliegos adjuntos.

## NOTICIAS.

Ha tomado posesión del cargo de Procurador civil de este Juzgado, nuestro amigo y suscriptor D. Marcos Charle Elvira.

El día 1.º de Agosto, según orden del Ministerio de la Guerra, ingresarán en caja, los mezos pertenecientes al actual reemplazo.

Procedente de La Vid, ha regresado á esta Villa el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

Según leemos en nuestros apreciables colegas *El Noticiero de Soria* y *El Avisador Numantino*, no ha llegado á las redacciones respectivas el primer número de LOS APUNTES; y sin embargo nosotros se lo remitimos á ambos periódicos, como á todos los suscriptores, algunos de los cuales también se quejan de no haberle recibido.

Nos consta, por otra parte, que han sido enviados á su destino por la Administración de Correos de esta Villa.

Llamamos la atención á quien corresponda, para que evite la repetición de estas *distracciones* que redundan en perjuicio de la empresa.

Han llegado á esta localidad nuestro particular amigo D. Vicente Mata y su apreciable familia.

Según noticias de este partido, la cosecha de cereales se presenta, salvo algunas excepciones, inmejorable; continuando con regularidad las faenas agrícolas.

### MERCADOS.

Día 25.—Trigo, 55 reales; Centeno, 32 id.; Cebada, 22; Avena, 16; Alubias blancas, 70; Idem encarnadas, 80; Guijas, 54; Lentejas, 48.

### SECCIÓN RELIGIOSA.

Santos del día 30.—Stos. Abdón y Senén, Simón y Donatila.

El día de Santiago asistimos á la Misa de costumbre en la S. I. C. Pred có el M. I. Señor Magistral que con su acostumbrada elocuencia hizo el panegírico del Santo Patrón de España.

## SANTA CRISTINA EN OSMA.

Con motivo de haber sido el día 24 la festividad de Santa Cristina, patrona de la antigua ciudad de Osma, tuvieron lugar en dicho punto algunos festejos en honor á su excelsa Santa. Por la mañana hubo una Misa solemne oficiando en ella el Sr. Cura párroco D. Elías Perez. Dirigió la palabra divina el Rdo. Padre Carmelita Fray José Ignacio, quien pronunció un elocuente discurso. Por la tarde, los aficionados al arte de Pepe-Hillo, corrieron varias vacas bravas, no faltando los consabidos revolcones; hubo buenos lances de capa; un aficionado lla-

mado Pablo Frías, después de una salida en falso, señaló un par al cuarteo siendo aplaudido, concluyendo esta fiesta con la visita y adoración de los fieles á las reliquias de la Santa. Se me olvidaba hacer constar que no faltó la consabida dulzaina y meriendas en las casas de campo y sitios pintorescos que rodean al mencionado pueblo.

MANUEL GIL.

## DE MADRID.

Las corrientes de paz que se acentuaban cada vez más, han llegado á su término y ya tenemos á nuestro gobierno en negociaciones para buscar una solución.

Al pensar que España, la España del Dos de Mayo, de Trafalgar y de Lepanto, tiene que ceder y rendirse como hoy lo hace, las lágrimas acuden á los ojos y las mejillas se tiñen de rubor.

Cuba, Puerto Rico y un pedazo de Filipinas, pasarán á ser de los Estados Unidos y quien sabe después de todas estas concesiones. á donde tendremos que ir y las humillaciones que habremos de pasar.

Esto no obstante, se cree que apesar de todas las concesiones indicadas, la paz parece tardará algún tiempo en conseguirse, pues se ve la idea de los Estados-Unidos de no tratar directamente la cuestión, hasta que se encuentren posesionados de Puerto Rico, con objeto tal vez de poder exigir *algo más*.

El movimiento carlista se acentúa cada vez más, habiéndose hecho ya algunas detenciones por este motivo, pero apesar de la efervescencia que existe, no se cree puedan llegar á un acuerdo, pues mientras unos opinan que deben hecharse al campo sin pérdida de momento, otros, gran parte de ellos, piensan de distinto modo, tachando de ilusos á los que creen que conseguirían algo dando ahora el golpe.

Todos los ánimos están pendientes de dos cosas, sin que se oiga hablar mas que de ellas por todas partes. Una de estas es el resultado de las negociaciones de paz y la otra el fin que pudiera tener la conferencia que con D. Carlos debe haber celebrado ya el Marqués de Cerralbo.

Se encuentra en esa, de paso para Mondariz, el ilustre tribuno D. Emilio Castelar, el cual sigue encerrado en absoluto mutismo acerca de las cuestiones políticas.

JOSÉ M. LOMAS.

## ANUNCIOS.

**JULIAN RUIZ RUBIO**

**Cirujano Dentista de la facultad de Medicina de Madrid.**

Construye cuantos trabajos protéticos se conocen en la Ciencia Dental, extracciones por todos los sistemas conocidos tanto en España como en el Extranjero, orificaciones, empastes, limpiezas y cuantas operaciones tengan conexión con la cavidad bucal.

COLLADO, 46 PRINCIPAL.—SORIA.

Dos meses al año en el **Burgo**, uno en **Almazán**; sin perjuicio de acudir cuando su clientela lo necesite.

## DROGUERÍA DE RICARDO CORRES.

Este acreditado establecimiento, pone á disposición de su numerosa clientela un abundante surtido en Específicos Nacionales y Extranjeros, Aparatos de Química, Instrumentos de Cirugía y Ortopédicos, artículos para pintores y doradores, Accesorios para artistas etc., etc.

Esta casa es en su clase la mejor y la más económica de la provincia, y además se compromete á servir con puntualidad cuantos productos se pidan, recibiendo los encargos con la debida anticipación.

81, CALLE MAYOR NÚM. 81.

**Burgo de Osma.**

Se reciben anuncios en la Administración de LOS APUNTES.

Tipografía de Francisco Jiménez.